
3月定例会の日程
2月10日㈮　本会議　
　令和5年度予算案上程（施政並びに財政方針及び款別説明）
2月13日㈪　本会議　
　市長提出議案（当初予算以外）の説明
2月16日㈭　本会議　
　議案（当初予算以外）質疑、委員会付託など
2月20日㈪〜22日㈬　本会議　
　施政並びに財政方針及び予算に対する総括質疑
2月27日㈪　総務企画委員会　市民文教委員会
2月28日㈫　健康福祉委員会　都市産業委員会
3月  7日㈫〜9日㈭　予算特別委員会
3月15日㈬　本会議　委員長報告など

太田市議会事務局
　0276‒47‒1806　　　0276‒47‒1860
E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

　新型コロナウイルス感染症拡大の状況により､傍聴の自粛
をお願いする場合があります。
　詳しくは太田市議会ホームページをご覧いただくか､電話
等でお問い合わせください。

※原則午前9時30分開会。日程・時間は変更の場合あり。

〜令和4年度
　議会報告会・意見交換会〜
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■ P.２～P. 7・・・・一般質問の要旨
■ P. 7～P. 8・・・・常任委員会の審査結果
■ P. 8 ・・・・・・・・・・12月定例会の議案審議結果など

主な掲載記事

　令和５年１月１４日㈯に、市内３カ所の行政センターを会場として
「議会報告会・意見交換会」を開催しました。意見交換会では、市民
と議員が少人数のグループに分かれ、自由に意見を出し合い、活発
な議論が行われました。
　市議会では、市民の皆さんからの市政や議会に関する意見を、今後
の議会活動に活

い

かしていきます。

　意見交換会では、会場ごとに異なるテーマを設定し、グループデ
ィスカッションを行いました。
　各会場で出された意見については、後日太田市議会ホームペー
ジに報告書を掲載し、お伝えします。

① 太田行政センター

② 九合行政センター

③ 鳥之郷行政センター

●避難所について
●情報について
●災害弱者について

●学童保育について
●保育・教育について
●子どもの安全について

●ごみの減量について
●ごみの分別について
●ごみステーションについて

開かれた議会を目指して

「災害対策について」

「子育てについて」

「ごみ対策について」
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議　員　市区長会議における重点推進
項目の設定及び進

しんちょく

捗状況を伺います。
市民生活部長　重点推進項目の設定及
び進捗管理は行っていませんが、今年度
は、「外国人住民との共生」「男女共同参
画」「SDGｓ」の３項目を重点課題とし、勉
強会を実施しました。また、区長・区長代
理を対象とした研修会も開催しています。

議　員　６月定例会では「外国人住民と
の共生」、９月定例会では「避難行動要
支援者個別避難計画の策定と自主防災
組織」について、一般質問で取り上げまし
たが、これらの課題に対する市区長会の
取り組みについて伺います。

議　員　本市における帯状疱
ほうしん

疹ワクチン
の接種人数と、接種後の副反応について
伺います。
健康医療部長　任意接種のため、全数
把握はしていませんが、令和４年９月末時
点で、１回接種の水痘ワクチンは65人、２
回接種の不活性ワクチンは延べ人数で
131人との報告があります。副反応として
は、接種部位のかゆみや痛み、発疹、倦

けんたい

怠
感等が報告されています。

議　員　帯状疱疹ワクチン接種のメリット
とデメリットについて伺います。
健康医療部長　メリットは、発生予防効果
と神経痛予防効果が挙げられます。デメ

議　員　本市の一戸建て空き家数の推
移について伺います。
都市政策部長　平成20年度は2,890戸、
25年度は3,730戸、30年度は4,080戸
となっています。
議　員　空き家の発生抑制につながる
住宅リフォーム支援事業補助金について、
令和３年度、４年度の交付件数及び交付
金額を伺います。
都市政策部長　令和３年度は569件、
9,873万4千円、４年度は576件に交付
を予定しており、交付予定金額は9,898
万5千円となっています。
議　員　２世代での同居を考えている人
が、既存住宅のリフォームを行った場合に
も、本補助金を活用することができるか伺
います。
都市政策部長　住宅の内装や構造の改
修にあたりますので、補助金の活用は可
能と考えます。
議　員　２世代での同居を考え、既存住
宅のリフォームを検討した場合、費用が高

議　員　本市では、英語検定３級及び漢
字検定３級を受験した市内中学生を対象
に、検定料の半額を助成する、検定料助
成事業を実施していますが、実施の経緯
について伺います。
教育部長　本事業は、市内中学生の基
礎学力の向上のために、平成21年度か
ら開始しています。
議　員　県内では、各種検定料を助成し
ている自治体は少ないものの、実施してい
る自治体では、３級以上もしくは級の指定
をしていないところが多く、全国的に見て
も同様の状況ですが、本事業の今後の展
開について伺います。
教育部長　今後も、現状どおり英語検定
及び漢字検定の３級を対象としていきた
いと考えております。
議　員　本市では、サイエンスアカデミー
やプログラミング学校など、次世代で活
躍する人材を育成する事業が、近隣自治
体に先駆けて実施されています。そこで、
数学検定や理科検定などさまざまな検定

市民生活部長　外国人住民との共生に
ついては、関係課と連携し、外国人住民と
の意見交換の場を模索しています。避難
行動要支援者個別避難計画の策定につ
いては、名簿作成における区長・区長代
理の役割を確認しました。引き続き、計画
策定における区長・区長代理の役割につ
いて、関係課と情報共有していきます。ま
た、自主防災組織については、各地区で
実施した研修会等の状況を報告し、意見
交換を行っています。
議　員　市区長会のあり方について、市
長の所見を伺います。
市　長　行政を運営していく上での積極
的な協力者の集団が、区長会であると考
えています。地域が自主的に組織した団
体ですので、自主的に諸問題を解決し、
あるいは決定したことを行政に相談すると
いう関係が望ましいと考えます。
■その他の質問
・古戸町地区のインフラ整備と生活環
境の向上に向けた対応について

リットは、接種費用が１回あたり２～３万円
と高額であることです。
議　員　帯状疱疹ワクチン接種について、
65歳、70歳など節目年齢の人を対象と
する、または一度発症した人に限定するな
ど対象者を絞り、接種費用を助成する方
法があると考えます。費用が高額であるこ
とから、接種を躊

ちゅうちょ

躇している人が非常に多
く、助成により背中を押してほしいと思い
ますが、市長の所見を伺います。
市　長　国や県と共同で実施していく必
要があると考えます。これについては、例
えば医師会と話をして、ワクチン接種を必
要とする人や既往歴のある人の数など
について、まずは調べていきたいと思い
ます。
■その他の質問
・エアリスの小さな森公園の整備につ
いて
・太田市美術館・図書館の今後につい
て

額となると考えますが、その際の補助金額
について伺います。

都市政策部長　他の住宅リフォーム工事
と同様に、上限20万円となります。
議　員　空き家の発生予防策として、２
世代同居を目的に現在住んでいる住宅
をリフォームする人に対しては、補助金額
を50万円に増額することを提案しますが、
市長の所見を伺います。
市　長　珍しいケースでありますが、研
究材料にはなると考えますので、一度検
討してみたいと思います。
■その他の質問
・令和４年度新設組織の現状と今後の
対応について

を助成対象とすることで、学習意欲の向
上、ひいては明日の太田市を支える人材
の育成につながると考えますが、市長の
所見を伺います。
市　長　今後も、サイエンスアカデミーや
プログラミング学校を通して、子どもたち
のレベルアップを図っていきますが、その
先で何かしたいということであれば、検定
試験を受ける、あるいはレベルの高い学
校に行くなど、自ら決定していくことが重
要だと思います。本事業については、現状
どおり英語検定と漢字検定を対象として、
次のチャレンジへのきっかけにしてほしい
と考えます。

帯状疱疹ワクチン接種の助成に
ついて

創政クラブ　高田　靖

陳情・要望の取り扱いと市区長会に
ついて

太田クラブ　神谷　大輔

空き家対策の現状と今後の対応に
ついて

創政クラブ　松浦　武志

本市の次世代で活躍する人材育成
教育について

創政クラブ　長　ただすけ

１２月定例会  一般質問要旨
2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。
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万円、その他電子書籍代が別途必要とな
ります。導入自治体が少ないため、今後も
他自治体の動向を注視していきたいと考
えます。
議　員　図書館の果たす役割や機能に
ついて、今後市長が特に注力したいと考
えることは何か、所見を伺います。
市　長　利用者が図書館に求めている
ことを把握することが非常に大切だと考え
ます。また、県立図書館と十分連携し、必
要な書籍を提供できる環境を整えること
が重要であると思います。

3月定例会  総括質問要旨 12月定例会では、11月30日から12月2日にかけて21人の議員が一般質問を行いました。紙面の都合により、
質問と答弁の要旨を1人1問ずつ紹介します。
なお、一般質問の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただけます。

議　員　図書館利用者が必要な情報や
資料を求めた際に、職員が検索、提供、
回答することで手助けするレファレンス
サービスについて、利用件数の推移や、周
知方法を伺います。
文化スポーツ部長　利用件数は、令和
元年度6,697件、２年度6,808件、３年
度7,192件です。図書館ホームページで
周知を行っていますが、レファレンスサービ
ス自体を知らない人もいることから、館内
に案内板を設置するなど、周知に努めて
いきたいと考えます。
議　員　電子図書館は、利用者が直接
足を運ばずに利用することができ、返却
忘れや紛失を防げるとともに、貸し出し業
務を簡素化できることから、今後必要性が
高まると考えますが、中央図書館での先行
導入の考えや必要経費について伺います。
文化スポーツ部長　導入する際は、市内
４館での導入となるため、中央図書館の
み先行導入することはできません。初期費
用は77万円、ランニングコストは年間66

議　員　本市では、群馬クレインサンダー
ズの試合に合わせOTAマルシェを開催し
ており、新たに太田市総合体育館が完成
すれば、さらに交流人口の増加とにぎわ
い創出につながると思いますが、今後の
取り組みについて伺います。
産業環境部長　現在、OTAマルシェの開
催をSNSでPRし、イベントを同時開催し
ています。今後も継続してチームや関係各
課と連携したいと考えます。
議　員　太田市総合体育館の完成後は、
さまざまなイベントを通して、より多くの人
が訪れる機会をつくってほしいと思います
が、今後の計画について伺います。
文化スポーツ部長　市民等を対象に
ワークショップを開催する予定です。また、
全国の先進事例を調査しており、結果を
活
い

かしていきたいと考えています。
議　員　スポーツを核としたまちづくりに
ついて、市長の所見を伺います。
市　長　子どもたちにスポーツを楽しん
でもらうために、おおたスポーツ学校に力

議　員　おうかがい市バスの利用者から、
予約が取りづらいという話を聞いています
が、現状について伺います。
市民生活部長　電話予約については、希
望日時に予約を取りづらい状況があるこ
とは把握しています。
議　員　空いている時間に利用してもら
えるように、周知方法を工夫してほしいと
思いますが、所見を伺います。
市民生活部長　平日の午前中に利用者
が集中する傾向にありますので、新規登
録者には利用が集中する時間をお知らせ
するとともに、利便性の高いインターネット
予約を推奨しています。今後は、バスの車
内に利用希望が集中する曜日や時間帯
を掲示するなど、工夫していきたいと考え
ます。
議　員　おうかがい市バスは、いくつか
の課題を解決すれば、非常に素晴らしい
ものになると考えますが、市長の所見を伺
います。
市　長　全く同感であり、非常に良い制

議　員　デジタル地域通貨の推進にあ
たり、高齢者等デジタル弱者への対応が
必要と考えますが、所見を伺います。
企画部長　デジタル弱者への対応につ
いては、スマートフォン講座やスマホ・パソ
コン相談室を引き続き活用していただき、
アプリの使用方法について継続的な支援
をしていきたいと考えます。
議　員　デジタル地域通貨の普及促進の
ためには、利便性の向上や、使ってみたい
と思える仕組みづくりなど、継続的な取り組
みが必要と考えますが、所見を伺います。
企画部長　利用促進には、今回のプレミ
アム金券事業以降の取り組みが大切で
あると考えます。先進事例として、行政ポイ
ントを市の諸施策で活用している事例が
あり、利用者の拡大に加え、社会活動へ
の参加を促し、地域コミュニティーの活性
化も期待できるため、積極的に検討して
いきたいと思います。
議　員　デジタル地域通貨O

オ タ コ

TACOの
活用方法として、「食べて応援」と題し、群

を入れ、学校教育にも取り入れています。
スポーツが根付くような環境づくりをして
いきたいと思います。

議　員　スポーツを核としたまちづくりは
持続可能であることが重要です。チーム
や市民、行政が一体となった、活気あるま
ちづくりについて、所見を伺います。
市　長　プロスポーツ選手にも協力いた
だきながら、障がい者や子どもたち、保護
者にも勇気を与えられるような機会をつく
り、市全体が活力のあるまちになるよう目
指していきたいと考えます。
■その他の質問
・スポーツ振興の現状と課題について
・スポーツ施設の整備について

度であると思います。今後も現在の範囲
内で十分に実績を重ねながら、早急に予
約を取りやすい環境づくりに取り組んでい
きたいと考えます。

議　員　電話がつながりにくいという課
題については、最優先で解決してほしいと
考えますが、所見を伺います。
市　長　現在は、予約から運行までの全
てを委託しており、電話予約の利便性の
状況を確認しづらくなっていると考えます。
今よりも人数を増やし、電話予約の受け
付けは直営に移行することなども、今後検
討していきたいと考えます。
■その他の質問
・本市の路線バスについて

馬クレインサンダーズの試合の際に、マル
シェ内でOTACOを使用すると、売り上げ
の一部がチームに還元されるような仕組
みをつくるなど、本市で活動する団体を応
援するために活用することについて、市長
の所見を伺います。

市　長　OTACOが使える環境を整える
ことで、利用方法を広げていきたいと考え
ます。また、ボランティアなど社会活動に
参加した際にポイントを付与したり、市の
補助金をOTACOで支給したりするのが
よいと思います。
■その他の質問
・食による地域活性化について

図書館の現状と課題への取り組み
について

創政クラブ　板橋　明

スポーツを核としたまちづくりに
ついて

公明クラブ　前田　純也

本市の公共交通について
―おうかがい市バスの充実について―

太田クラブ　木村　浩明

本市のデジタル地域通貨について

太田クラブ　八長　孝之

■その他の質問
・市の有償刊行物等の頒布取扱いにつ
いて
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１２月定例会  一般質問要旨

議　員　西複合施設による各種効果や
今後の行政に与える影響をどのように想
定しているか伺います。

企画部長　複合施設単体ではなく、太田
西部エリア全体でのにぎわい創出を目的
に事業を推進しています。
議　員　複合施設における集約は、機能
面と地域面の2つに分けられると考えます
が、西複合施設ではどのような検討がさ
れているか伺います。
企画部長　機能面では、図書館、保健セ
ンター、行政センターの３つの窓口を集約
する予定です。地域面では、現在それぞれ
の施設が担当している地域を引き継ぎ、
必要に応じて担当地域を再検討したいと
考えます。
議　員　西複合施設における行政サー

議　員　障害者手帳を提示せずに、割引
やサービスを利用できる「ミライロID」と
いうスマートフォン向けアプリが開発され
ています。障害者手帳をアプリ内に登録す
ることで、手帳の情報をスマートフォンの
画面に表示でき、その画面を公共施設等
で提示することで、割引などを受けられる
ものでありますが、ミライロIDを導入した
際のメリットとデメリットを伺います。

福祉こども部長　メリットは５点あり、１点
目は障害者手帳の破損・紛失の減少、２
点目は自治体ごとに異なるフォーマットの
統一による施設等の確認に要する負担の
軽減、３点目は障害者手帳の提示に伴う

議　員　保育士の処遇改善等加算制度
の内容について伺います。
福祉こども部長　処遇改善Ⅰは定期昇
給や賃金改善により、賃金水準の底上げ
等を図るもの、処遇改善Ⅱは中堅職員の
役職を創設し、役職に就くためのキャリア
アップ研修を受講した者に給付するもの、
処遇改善Ⅲは収入を３％、おおむね月額
９千円引き上げるものです。
議　員　処遇改善等加算に関する保育
士自身の理解について伺います。
福祉こども部長　処遇改善等加算制度
は具体的な支給内容の周知が前提条件
であり、理解されていると考えます。
議　員　処遇改善等加算を透明化する
ことで、保育士が園を選びやすくなり、潜
在保育士の復職支援にもつながると考え
ますが、市長の所見を伺います。
市　長　国の基準に基づき、透明化は図
られていると考えます。大変な状況にある
保育園やこども園に対し、国がもっと注目
する必要があると考えます。

議　員　令和３年１月からの１年間にお
ける一般行政職員の年次有給休暇平均
取得日数と、取得日数が３日未満、５日未
満、17日以上、20日以上の職員数及び
割合を伺います。
企画部長　平均取得日数は12.81日で
す。取得日数が３日未満の職員は３人で
0.3％、５日未満は17人で1.6％、17日
以上は279人で26.1％、20日以上は
98人で9.2％となっています。

議　員　所属長による年次有給休暇の
管理方法について伺います。
企画部長　平成29年１月から勤務管理
システムを導入し、本人が入力・申請を行い、

ビスのあり方とにぎわい創出による地域
活性化について、市長の所見を伺います。
市　長　西地区にさまざまな機能を集約
できるような環境にしていきたいと思って
います。創意工夫をしながらエリア全体を
活性化するために戦略的な策を練ってい
きたいと考えています。
議　員　西地区の特性を活

い

かした発展
のあり方と西地区を含む本市全体の今後
の発展について、伺います。
市　長　西地区は文化や工業などさまざ
まな要素をもったエリアであり、西地区全
体がひとつにまとまることによって、まちの
力につながると思っています。
議　員　まちづくりの主体は市民であり、
市民が活動しやすいよう行政がその活動
を支えることが重要と考えますが、所見を
伺います。
市　長　観客になるのではなく、主体性
を持ってまちづくりに参加することが大切
だと思っています。今後も市民を支えてい
きたいと考えます。

精神的負担の軽減、４点目は複数の手帳
の一元管理、５点目は登録費用などの費
用負担がないことであります。デメリットは
特に考えられませんが、顔写真のない手
帳の登録は不可となっています。
議　員　ミライロIDはマイナポータルと
連携することで、情報の信頼性を高めるこ
とが可能です。導入する場合には、マイナ
ンバーカードの交付と併せて、ミライロID
の設定も支援してほしいと考えますが、所
見を伺います。
福祉こども部長　導入が前提ですが、相
談があった際には、関係課と連携しなが
ら対応していきたいと考えます。
議　員　ミライロIDの導入について、市
長の所見を伺います。
市　長　メリットしかないものですので、
導入に向けて積極的に対応していきたい
と思います。
■その他の質問
・高齢者の支援について

議　員　保育士の給食費を補助するた
めに、地域通貨を付与することで、保育士
の支援と、地域経済の活性化につながる
と考えますが、所見を伺います。

市　長　市が保育園に対してどこまで対
応できるのか、協議を進めていきたいと思
いますが、保育士の給食費については、補
助金として職員の厚生費を支出していま
すので、その中で対応いただきたいと考え
ます。
■その他の質問
・安心安全な通学・通園のためのキッズ
ゾーンの設置について
・運動公園駐車場に関する渋滞緩和対
策について

所属長が承認しています。また、所属長は
課員の休暇取得状況をシステムで確認
できますので、今後も適正な休暇の管理
について周知していきたいと考えます。
議　員　１月に１年間の有給休暇取得
計画表を作成し、管理することも必要と考
えますが、所見を伺います。
企画部長　例年10月から11月に、休暇
取得日数が５日未満の職員に対して、年
次有給休暇等取得計画表を作成させて
おり、年 そ々の人数も減少していますので、
今後も同様の方法を実施したいと考えて
います。
議　員　年次有給休暇のさらなる取得
促進が必要と考えますが、市長の所見を
伺います。
市　長　休暇の取得については、本人に
裁量があり、取得を押し付ける必要はな
いと考えますが、休暇の取得促進は行って
もよいと考えます。
■その他の質問
・人事の諸課題について

（仮称）太田西複合拠点公共施設と
西地区（藪塚・新田・尾島・宝泉）の
発展のあり方について

創政クラブ　今井　俊哉

障がい者手帳の利便性向上と
サービスの拡充について

公明クラブ　高橋　えみ

給食費補助による保育士等の処遇
改善について

創政クラブ　松川　翼

本市の人事制度について
―休暇の取得促進について―

太田クラブ　大川　敬道

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。
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議　員　本市において防犯委員が活動
に使用していた青色回転灯付防犯パト
ロール車、いわゆる青パトが廃止となった
理由について伺います。
総務部長　本市の防犯委員は、高齢の
方の占める割合が増加しており、総合的
な議論の結果、防犯委員活動の安全を
第一に考え、令和２年３月をもって、取りや
めることが決定されました。
議　員　青パト活動は、特に小・中学校
の登下校時には効果があったと考えます
が、その後の対策について伺います。
総務部長　子ども見守り防犯パトロール、
地域防犯パトロール、高齢者向け防犯啓
発活動の３つの活動を軸に行っています。
直近３年間の刑法犯認知件数も減少傾
向であり、防犯委員の活動がその一翼を
担っていると考えます。
議　員　登下校時の児童・生徒の安全
確保を図るための今後の対策を伺います。
教育部長　現在、警察OBをスクールガー
ドリーダーとして小学校に派遣しています。

議　員　本市における今後のフレイル予
防の取り組みについて伺います。
健康医療部長　医療や健診履歴のない
１人暮らしの方への訪問や、介護予防教
室での健康教育を中心に、フレイル予防
事業を実施しています。今後は対象範囲
を拡大し、関係機関と連携しながら、対策
に努めていきたいと考えます。

また、子ども安全協力の家の設置や地域
住民による見守りボランティアなども行っ
ており、今後も継続、充実させていきたい
と考えます。
議　員　防犯カメラには犯罪抑止効果も
あると考えますが、通学路の危険箇所へ
の防犯カメラの設置について、市長の所
見を伺います。
市　長　プライバシーが守られないとい
う反対の議論も当然出てくるものであり、
非常に難しい問題だと思います。教育委
員会に話をして、学校やＰＴＡの意向を聞
きながら、検討していきたいと思います。

■その他の質問
・核シェルターの普及について

市長の所見を伺います。
市　長　高齢者が外へ出て、心も体も、
あるいは社会的にも健康でいられるよう
に頑張っていきたいと思います。
議　員　フレイル予防を考慮した、安全
で歩きやすい、魅力的なまちづくりのため
に、ウォーカブル推進都市へ参加すること
について、所見を伺います。
市　長　ウォーカブル推進都市になるの
が良いか、別の方法で環境整備を行うの
が良いか、検討が必要であると思います。
本市では、駅前の再開発事業の継続によ
り、南一番街をウォーカブルなエリアにす
ると共に、太田市保健センターを中心とし
た電線の地中化により、全体的に歩きや
すい環境を整備していきたいと考えていま
す。また、各地域に歩きやすい環境をつく
ることが非常に大切ですので、国の補助
金を活用しながら、歩く人を増やしていき
たいと思います。
■その他の質問
・本市の土地改良事業について

安全・安心なまちづくりについて

太田クラブ　山田　隆史

フレイル予防について

創政クラブ　高木きよし

議　員　市内にはふれあい教室が２カ所
ありますが、遠くて通えない児童・生徒が
いることから拡充すべきと考えますが、所
見を伺います。

教育部長　対策として、今年度はスクー
ルバスによる送迎の試運転を始めました。
今後は、沢野地区と藪塚地区に出張所の
開設を行い、子どもたちの支援に努めた
いと考えます。
議　員　いじめに対する教育長の所見を
伺います。
教育長　いじめは絶対に許されない行為
であると、校長が強いリーダーシップを示
す必要があると思います。また、居場所の

本市の教育環境の拡充について

創政クラブ　矢部　伸幸

議　員　動物愛護団体では、相談があ
れば猫の捕獲、避妊、去勢を行いますが、
譲渡可能となるまでシェルター等での世
話を続けると、医療費だけでも１匹当たり
３万円程度が必要となります。また、コロナ
禍によるイベントの激減により、資金調達
は厳しさを増しています。動物愛護団体が
本来の活動に専念できるよう、本市の動
物愛護基金の創設を提案しますが、市長
の所見を伺います。

市　長　県が主体となり、リードしていく
ものだと思いますが、動物愛護団体の人
が、市と直結していることは事実です。団
体をつくってもらうことで、市として取り組

むことも不可能ではないと思いますので、
そういった体制を整えていくことが大事だ
と考えます。
議　員　本市に拠点を置く動物愛護団
体はなく、個人のボランティアとして活動し
ている人が多いのが現状です。そういった
人々を集めて、本市に拠点を置くボラン
ティア団体をつくりたいと考えています。団
体の活動には、資金面での援助が重要で
あると考えますが、所見を伺います。
市　長　本市で個人のボランティアとし
て活動している人たちが、共通認識のもと
に動物愛護団体をつくり、クラウドファン
ディングなどを活用し、基金を創設してほ
しいと思います。本市として、基金に資金
投入するかは、これからの議論となります
が、協力していきたいと思いますので、ま
ずはNPOなどの団体を設立してほしいと
考えます。
■その他の質問
・太田市総合体育館の運用及び周辺整
備について

動物愛護基金の創設について

自然の会　石井　ひろみつ

ある学級づくりや、ＳＯＳを見逃さない組織
力が必要です。特にＳＮＳ等による集団化
を防ぐため、保護者と連携しながら、子ど
もたちの違和感を感じとる力をより一層
磨けるよう、指導していきたいと考えます。
議　員　ふれあい教室などの教育の場
の拡充について、所見を伺います。
教育長　ふれあい教室については、名称
を変更し、従来の学校復帰に加え、個人
差に応じた能力開発に力を入れ、将来の
社会的自立に光を与えられるような支援
をしていきたいと考えます。
議　員　教育施設の拡充について、市長
の所見を伺います。
市　長　給食費や医療費の無料化など、
ベーシックサービスにより、教育しやすい
環境を整えることが重要だと考えます。保
護者の皆さんには、それに応えてもらい、
行政や教育委員会と一緒に子どもたちを
育てていければと考えます。今後も十分満
足いくような教育環境をつくっていきたい
と思います。

6月定例会  一般質問要旨
質問表題の右横にある2次元コードを読み取ると、それぞれの議員の一般質問の様子を全てご覧

いただけます。
また、定例会の正式な議事録は、市議会ホームページや市立図書館、議会事務局などで３月中旬から

ご覧いただけます。

健康 フレイル
（虚弱状態） 要介護状態

議　員　国が推進しているウォーカブル
推進都市について伺います。
企画部長　ウォーカブル推進都市とは、
居心地が良く、歩きたくなるまちなかづくり
を目指す政府の方針に賛同し、事業推進
を行う自治体を指すものです。
議　員　フレイル予防の推進について、
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１２月定例会  一般質問要旨

議　員　定まった居住場所がない等の
不安定な居住実態にある人への自立支
援センターでの対応について伺います。
福祉こども部長　相談があった場合に
は、ハローワークで居住場所が確保され
た仕事をあっせんしています。
議　員　本市における一時生活支援事
業の実施について、所見を伺います。
福祉こども部長　一時生活支援事業は、
生活困窮者のうち不安定な居住実態の
ある人に対し、一定期間衣食住の提供を
行う国の補助事業です。緊急を要する相
談者に対応可能となる一方で、実施して
いる自治体に相談者や財政負担が集中
する恐れがあり、慎重な判断が必要と考
えますので、現在の社会資源を最大限活
用できるよう、相談体制を強化し、対応し
ていきたいと考えます。
議　員　不安定な居住実態にある人に
対し、対応できない事例がありましたが、
本市における今後の相談体制の強化に
ついて、市長の所見を伺います。

議　員　南一番街通りについて、広い道
幅を活

い

かして歩行者天国を実施し、キッチ
ンカーでの飲食販売や、３×３バスケットな
どのイベントを開催することについて、市
長の所見を伺います。

市　長　南一番街通り全体を再編し、保
健センターまでの歩道を上手に使えるよ
うな環境づくりをしていきたいと考えてい
ます。イベントの開催については即答でき
ませんが、まずは地域の盛り上がりをつ
くってほしいと思います。
議　員　本町新井線と土地区画整理事
業の今後について、所見を伺います。

市　長　窓口を開放し、対応する姿勢は
常に持ち続けなければなりません。また、
市だけでなく広域的に対応していく必要
があると考えます。
議　員　最後のセーフティーネットを頼っ
てきた相談者に対してどのように対応して
いくのか、今後の対策を伺います。
市　長　相談があった場合に、受け入れ
て指導する体制が必要だと考えます。本
人が希望しているのであれば、対応しな
ければならないと思いますので、今後は
しっかりと対応していきたいと考えます。

■その他の質問
・私道整備補助について

市　長　本町新井線については、区画整
理の事前準備は終わっており、本市として
は、すぐにでも始められる状況ですが、県
の進

しんちょく

捗が遅いため、取りかかれないこと
が非常に悩ましい状況です。予算をつけ
て、時が来たら全力で道路を完成させた
いと思いますので、もう少しお待ちいただ
ければと思います。区画整理については、
大幅な計画変更をしないと動き出さない
と感じています。現状を切り開くため、さま
ざまな手法を使い、太田駅北口を中心街
としてふさわしい、きれいな環境にしてい
けるよう努力したいと考えています。
議　員　太田駅南口第３地区と第４地区
の今後について伺います。
市　長　今検討していることとして、大学
を誘致したいと考えています。駅前に誘致
することで、若者を大勢太田市に連れてく
ることができれば、非常に良いことだと思
います。また、第４地区には住宅を造りた
いと考えており、これにより駅前がとてもき
れいになる予定です。

生活困窮者支援の強化について

公明クラブ　星野　一広

中心市街地のまちづくりについて

創政クラブ　大川　陽一

議　員　本市における田んぼダムの実
施状況と効果について伺います。
農政部長　田んぼダムの実施状況です
が、寺井地区むらづくり推進協議会の取
り組みがあります。効果としては、大雨時
に河川や水路の水位の急上昇を抑え、下
流域の湛水被害を低減することができ、
防災・減災効果が期待できます。

議　員　田んぼダムの設置と維持管理
に関する補助制度について伺います。
農政部長　設置に関する補助金は、多面
的機能支払交付金事業等がありますが、
実施要件を満たすことが困難で、補助金
額が非常に少ないなどの問題点がありま

北部地域の課題と今後について
―治水対策としての農地の活用に
ついて―

創政クラブ　久保田　俊

議　員　市内公立学校における冬場の
エアコンの運用方法について伺います。
教育部長　本市教育委員会作成のガイ
ドラインでは、冬場のエアコン稼働時期を
原則12月１日から３月末日までとし、運
転時間は原則２校時まで、設定温度は室
温20度としています。

議　員　感染症対策で換気を行うことに
より、冷たい風が吹きこみます。教室によっ
て日当たりや風当たりが異なるため、その
中で一律20度までの設定とするのは、教
室内の温度が低くなり、風邪をひく恐れが
あると考えますが、所見を伺います。
教育部長　公共施設ですので、市内全

校一律の基準を設けなければなりません。
そのため、環境省の推奨基準を基本とし
ています。
議　員　環境省の基準は義務ではあり
ません。寒さが厳しくなる中、新型コロナウ
イルス感染症とインフルエンザの同時流
行も懸念されますが設定温度について、
市長に所見を伺います。
市　長　政府より12月１日から節電の
通達があり、私たちも協力しなければなり
ません。学校での運用は教育委員会にお
願いしています。
議　員　感染症予防として、教室への除
菌機能付き空気清浄機の導入が必要と
考えますが、所見を伺います。
市　長　学校は廊下など開放的な空間
が非常に多いので、どこまで空気清浄機
を導入するか、コストパフォーマンスを検
討する必要があると考えます。
■その他の質問
・奨学金制度の改善について
・公共交通について

教育環境整備について
―冬場のエアコン運用について―

日本共産党　水野　正己

す。また、維持管理に関する補助制度はあ
りません。
議　員　大規模な河川改修や調整池の
造成と比べ、田んぼダムの整備であれば
費用と時間を大幅に抑えられると考えま
すが、田んぼダムの取り組みに対する市
長の所見を伺います。
市　長　八瀬川や蛇川など、旧太田市の
西側の河川を中心に、田んぼダムが成立
していけばよいと考えています。現状では、
ハード面に対する国の補助制度はありま
すが、維持管理に対する補助はない状況
です。国や県が財源を負担してくれれば、
非常にうまくいく制度であると考えますの
で、国にも話をしていきたいと思います。
■その他の質問
・太田強戸スマートインターチェンジ
周辺開発について
・太田西部幹線の北進計画について
◯学校教育環境の将来像について
・本市小中学校の将来像について
・学校給食費無料化事業について

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。
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議　員　八王子丘陵と北関東道に囲ま
れた太田強戸スマートインターチェンジ周
辺地域は、さまざまな施設が点在し、他に
ない可能性を秘めたエリアと考えますが、
この地域の魅力づくりについて伺います。

都市政策部長　地区の新たな魅力づくり
のために、地元との協議を進めながら、現
在ある諸施設を活

い

かし、民間活力を導入
した整備を進めていけるよう調整していき
たいと考えます。
議　員　この地域を、自然に触れ、健康
を実感し、さまざまな体験ができる、市民
の憩いの場としていきたいと願っています。
今日まで守られてきた里山の自然は、本

市にとって大変貴重なものです。自然を
活かしたテーマパークなど、この環境を活
かしたインター周辺の今後の活性化と魅
力づくりについて、市長の所見を伺います。
市　長　インターチェンジの周辺で何か
できないかと考えており、民間においても
今探っているようです。民間が中心となっ
て開発を進めていき、市が積極的に協力
する形で動きたいと考えていますので、前
向きな姿勢もあることをお伝えしたいと思
います。
■その他の質問
・当初スケートボードパーク予定地とさ
れた市有地の現状と今後の活用につい
て
・八王子山公園（北部運動公園）の更な
る活用と魅力づくりについて
◯太田市運動公園の全体整備に伴う諸
課題について
・駐車場の確保について
・総合体育館や中央広場、その周辺を
中心に据えた賑わいづくりについて

太田強戸スマートインターチェンジ
周辺の魅力づくりについて
―インター周辺の諸施策と連携した
新たな魅力づくりについて―

市民の会　尾内　謙一

「太田市消防団の充実強化に向けた
取り組みについて」の要望書を提出しました

　今年度、総務企画委員会では、「消防団の充実強化について」を
テーマに議論を重ね、太田市消防団長・副団長との意見交換会を
行ってきました。
　その成果を踏まえ、「太田市消防団の充実強化に向けた取り組み
について」以下のとおり要望書を取りまとめ、市長に提出しました。

１ 消防団員減少の要因やこれまで実施された団員確保のための取
り組みについて検証し、消防団活動の見直しや機能別消防団の
拡充等、時代に即した新たな対策を講じること。

２ 防火衣の充実や車庫詰所の計画的な整備等、消防団活動に必要
な装備・設備等の強化に努めること。

３ 上記項目を実行するために必要な予算措置を講じるとともに、消
防団課の設置等を含めた組織体制の更なる強化を図ること。

市議会の活動状況をより分かりやすくお知らせし、市民の皆さんにご活用いただけるよう、「市議会だより」や
「市議会ホームページ」を見て感じたことなど、皆さんからのご意見をお待ちしています。

太田市議会事務局お問い合わせ先 0276-47-1806　 0276-47-1860
E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

審査結果　原案可決　

■太田市一般職の職員の給与に関する
条例の一部改正について
説明　人事院の給与勧告に準じ、給料表
の水準及び勤勉手当の支給率を引き上
げるため、所要の改正をするものです。
問 本案に係る給料及び勤勉手当の引
き上げ額の総額について伺います。
答 給料については行政職、消防職の合
計で月額１０７万８，３００円になります。勤
勉手当については行政職、消防職、再任
用職員の合計で５，４１０万９，４７９円と
なっており、再任用職員のうち行政職が
５７万７，７８０円、消防職が６万６，７８６円
になります。
審査結果　原案可決

■市長等の給与に関する条例の一部改
正について
説明　内閣総理大臣等の特別職の期末
手当の支給については一般職の国家公
務員の例によることから、市長等の期末
手当についても国の例に準じ支給率を引
き上げるため、所要の改正を行うものです。
問 本案に係る期末手当の引き上げ額
について伺います。
答 市長は、１２万１，２００円、副市長は、

委員会では

次の議案を審査しました
　本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果について、
定例会最終日に行われた委員長報告から要旨を抜粋してお知らせ
します。

総務企画委員会

■太田市職員の退職手当に関する条例
の一部改正について
説明　国家公務員退職手当法の適用を
受ける非常勤職員の退職手当について、
支給要件が緩和されたことを踏まえ、所
要の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■太田市個人情報の保護に関する法律
施行条例の制定について
説明　個人情報の保護に関する法律が
改正され、地方公共団体は共通ルールの
もと、個人情報保護制度を運用することに
なるため、現行の太田市個人情報保護条
例を廃止し、同法の施行条例を新たに制
定するものです。
審査結果　原案可決

■太田市情報公開及び個人情報保護審
査会条例の一部改正について
説明　現行の太田市個人情報保護条例
が廃止されることに伴い、審査会へ諮問
する際の根拠法令及び諮問事由につい
て改正を行うほか、本審査会の委員又は
委員であった者の守秘義務違反に対する
罰金刑の上限を引き上げるため、所要の
改正を行うものです。
問 審査会への諮問事項において、特に
必要があるとされる場合の判断基準につ
いて伺います。
答 諮問事項の一例として、サイバーセ
キュリティー上の問題で、特に本市に特化
して専門的な知見に基づく意見を聴く必
要がある場合等を想定しています。当該
事由の具体的な判断基準は設けられてい
ませんが、まずは個々の事例に応じて国の
個人情報保護委員会に確認を取り、判断
したいと考えます。

１０万２，６００円、教育長は、８万８，２００円
になります。
審査結果　原案可決

■太田市議会の議員の議員報酬、費用
弁償及び期末手当に関する条例の一部
改正について
説明　国会議員の期末手当の支給につ
いては一般職の国家公務員の例によるこ
とから、市議会議員の期末手当について
も国の例に準じ支給率を引き上げるため、
所要の改正を行うものです。
問 本案に係る期末手当の引き上げ額
について伺います。
答 議長は、６万７，２００円、副議長は、
６万１，８００円、議長及び副議長を除く議
員は、５万８，２００円になります。
審査結果　原案可決

市民文教委員会

■指定管理者の指定について
説明　太田市総合体育館について、株式
会社群馬シティマネジメントに、令和５年４
月１日から５年間、指定管理者として管理
を行わせようとするものです。
審査結果　原案可決
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古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

《陳　情》
番　　号 件　　　　　　　名

陳情第28号 第63回群馬県商工会議所議員大会の決議に関することについて   

議案の審議結果をお知らせします12月定例会の

《議会提出議案》
番　　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議会議案第3号
ゆたかな学びの実現・教職員定数削減と義務教育費国庫負
担制度2分の1復元をはかるための、令和5年度政府予算に
係る意見書

省略 可決 賛成全員

議会議案第4号 太田市議会の個人情報の保護に関する条例の制定について 省略 可決 賛成全員

※「付託先」欄において「省略」とあるのは、本会議において委員会付託の省略が行われたことを示
します。

《請　願》
番　　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

請願第15号
ゆたかな学びの実現・教職員定数改善と義務教育費国庫負担
制度2分の1復元をはかるための、令和5年度政府予算に係る
意見書提出に関することについて

市民文教 採択 賛成全員

《市長提出議案》
番　　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第93号 令和4年度太田市一般会計補正予算（第7号）について 省略 可決 賛成多数

議案第94号 太田市職員の退職手当に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第95号 太田市個人情報の保護に関する法律施行条例の制定について 総務企画 可決 賛成全員

議案第96号 太田市情報公開及び個人情報保護審査会条例の一部改正に
ついて 総務企画 可決 賛成全員

議案第97号 太田市地域活動支援センター条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第98号 太田市公園条例の一部改正について 都市産業 可決 賛成全員

議案第99号 指定管理者の指定について（太田市総合体育館） 市民文教 可決 賛成多数

議案第100号 指定管理者の指定について（太田市まちなか交流館くらっせ・
太田市にぎわい交流館） 都市産業 可決 賛成全員

議案第101号 指定管理者の指定について（太田市産業支援センター） 都市産業 可決 賛成全員

議案第102号 指定管理者の指定について（太田市浜町勤労会館） 都市産業 可決 賛成全員

議案第103号 指定管理者の指定について（太田市新田勤労会館） 都市産業 可決 賛成全員

議案第104号 財産の取得について（内部情報系端末及びディスプレイ） 省略 可決 賛成全員

議案第105号 財産の取得について（土地及び建物） 市民文教 可決 賛成多数

議案第106号 財産の無償譲渡について（太田市尾島ぴっころ地域活動支援
センター） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第107号 財産の無償譲渡について（太田市新田ななくさ地域活動支援
センター） 健康福祉 可決 賛成全員

議案第108号（仮称）太田西複合拠点公共施設建設事業 建築主体工事請負
契約締結について 省略 可決 賛成多数

議案第109号（仮称）太田西複合拠点公共施設建設事業 電気設備工事請負
契約締結について 省略 可決 賛成多数

議案第110号（仮称）太田西複合拠点公共施設建設事業 機械設備工事請負
契約締結について 省略 可決 賛成多数

議案第111号 令和4年度太田市一般会計補正予算（第8号）について 省略 可決 賛成多数

議案第112号 令和4年度太田市介護保険特別会計補正予算（第2号）につ
いて 省略 可決 賛成全員

議案第113号 令和4年度太田市下水道事業等会計補正予算（第2号）につ
いて 省略 可決 賛成全員

議案第114号 太田市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員

議案第115号 市長等の給与に関する条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第116号 太田市議会の議員の議員報酬、費用弁償及び期末手当に関す
る条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

都市産業委員会

■太田市公園条例の一部改正について
説明　西長岡町の八王子山公園に企業

健康福祉委員会

■太田市地域活動支援センター条例の
一部改正について
説明　障がい者の日常生活及び社会生
活を総合的に支援するための法律の規
定施設である太田市尾島ぴっころ地域活
動支援センター及び太田市新田ななくさ
地域活動支援センターについて、利用者
の処遇の水準を維持しつつ、民間のノウ

祉法人新田愛和会に無償で譲渡するも
のです。
問 １０年間無償貸与となる土地の１０年
経過後の取り扱いについて伺います。
答 運営する法人の経営状況等を勘案
して協議しながら決定していきたいと考え
ます。
問 民営化後の市としての関わり方につ
いて伺います。
答 市が全く関わりを持たないということ
ではなく、経営状況等を把握しながら必
要に応じて助言をするなど、引き続き支援
をしていきたいと考えます。
審査結果　原案可決

■財産の取得について
説明　体育施設整備のため、龍舞町
１６１９番１ほか３筆、３万９５５２平方㍍の
土地及び建物４棟、床面積１，０３０．２９平
方㍍を２億９０１３万９７２１円で取得しよう
とするものです。
問 施設の所有者変更に伴う、現在の利
用者に対する貸し出し等に係る配慮につ
いて伺います。
答 所管部局として、すでに利用している
団体への配慮は必要であると認識してい
ます。今後、公有財産としての一般貸し出
しに向けてさまざまな部分を検討していく
中で、対象団体とは協議の場を設け、最
終的にはさまざまな団体が公平に利用で
きるような方策を検討していきたいと考え
ます。
問 施設取得後、芝生環境を維持するた
めの管理体制について伺います。
答 所有権の移転が完了してからは、新
年度の一般貸し出しの開始に向けて、現
在、市有施設で天然芝の維持管理を行っ
ている職員のノウハウ等を活用し、一定程
度の芝生環境を維持したいと考えます。
審査結果　原案可決

ハウを活
い

かした利用者へのサービス向上
と行政コストの削減を目的とした法定
サービスの移行及び民営化に伴い、所要
の改正を行うものです。
審査結果　原案可決

■財産の無償譲渡について
説明　令和５年４月１日からの太田市尾
島ぴっころ地域活動支援センターの法定
サービス移行及び民営化に伴い、特定非
営利活動法人かれーらいすに無償で譲
渡するものです。
問 建物を無償譲渡する理由について
伺います。
答 運営する法人の事業開始時におけ
る初期投資を少なくして負担軽減を図り、
民営化後のより安定した運営のため、無
償譲渡するものです。
問 民営化にあたり、入浴介助加算がな
いことから、入浴介助を受けていない利用
者の支援が手薄になると懸念されるため、
不足する支援員の人件費補助が必要で
はないかと考えますが、所見を伺います。
答 障害福祉サービスの報酬項目に入
浴介助加算というものはなく、サービス報
酬は障害支援区分によって決まっており、
支援度が高いほど報酬も高くなります。入
浴介助が必要な人は当然支援度も高くな
り、その支援度に見合った報酬も入るため、
この報酬を活用して不足する支援員の雇
用ができるものと考えます。
審査結果　原案可決

■財産の無償譲渡について
説明　令和５年４月１日から太田市新田
ななくさ地域活動支援センターの法定
サービス移行及び民営化に伴い、社会福

向けの慰
い れ い ひ

霊碑を設置し、都市公園の未利
用地の利活用を図るため、所要の改正を
行うものです。
審査結果　原案可決

■指定管理者の指定について
説明　太田市まちなか交流館くらっせ及
び太田市にぎわい交流館を特定非営利
活動法人クラッセ太田に、太田市産業支
援センターを株式会社太田国際貨物ター
ミナルに、それぞれ令和５年４月１日から５
年間、太田市浜町勤労会館を株式会社
忍
にんえいじつ

栄実に、太田市新田勤労会館を公益
社団法人太田市シルバー人材センターに、
それぞれ令和５年４月１日から３年間、指
定管理者として管理を行わせようとするも
のです。
審査結果　原案可決

太田市議会の総括質疑の
模様を放送します

　3月定例会で行われた、施政並びに財政方針及び予算に対する
総括質疑の模様をエフエム太郎で放送します。
　3月定例会分の放送は3月13日㈪の午後2時からを予定してい
ます。詳しい放送日程は太田市議会ホームページでお知らせします。
　また、エフエム太郎はJCBAインターネット
サイマルラジオを通じてインターネットでも配信
しています。ぜひお聴きください。

8　2023年（令和5年）2月15日号
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